## Congresista Hilda Guevara Resaltó Lanzamiento de Aseguramiento Universal en Lima y Callao para 3 millones de personas



La congresista Hilda Guevara Gómez (PAP), presidenta de la Comisión de Salud, resaltó hoy el lanzamiento del aseguramiento universal en Lima y Callao, con el cual se garantiza el proceso de esta reforma sistemática, inclusiva y sostenida, que viene dando sus frutos en Ayacucho, Huancavelica y Apurímac.

Dijo que gracias a la Ley de Aseguramiento Universal en Salud, aprobada por el consenso de todas las bancadas políticas en el Congreso de la República, así como a su ejecución por el Ejecutivo que ha unido al MINSA, ESSALUD y Sanidad de las Fuerzas Militar y policial, los peruanos podrán aliviar sus males en los establecimientos de salud, que en los últimos cuatro años se han incrementado.

Durante su intervención en la imponente ceremonia, realizada en el Óvalo de El Naranjal, Los Olivos (Cono Norte de Lima), que presidió el jefe del Estado, Alan García Pérez, la legisladora moqueguana saludó la presencia de sus colegas Luis Wilson, Daniel Robles, Lourdes Mendoza, Nidia Vílchez y José Macedo, a quienes agradeció por su apoyo constante a la aprobación de las leyes a favor de la salud, que suman nueve, aprobadas en el último año de su gestión, entre ellas la ley que declara de interés nacional la donación de tejidos y órganos.

También antecedieron en la palabra al primer mandatario el ministro de Salud, Oscar Ugarte, Fernando Barrios, presidente de EsSalud, los ex ministros de Salud Carlos Bazán Zender( AP), Luis Pinillos Ashton y Fernando Carbone, y el alcalde de Los Olivos Felipe Castillo.

El presidente García calificó al aseguramiento universal en salud como una "revolución auténtica, de justicia, igualdad e identidad para todos los peruanos", sosteniendo que para los más pobres se les brindará atención a través del Seguro Integral de Salud (SIS) y para la gran población de independientes con comercios y productores emergentes se lanza el Aseguramiento Universal en Salud, de tal manera que ningún peruano debe ser excluido.

"En estos cuatro años le hemos demostrado al Perú lo mucho que se

puede hacer cuando se lucha contra la exclusión, para eliminar la pobreza y la miseria. Quien venga deberá ir reafirmando este camino y no retroceder", afirmó.

"Aquí hacemos un compromiso de no retroceder sino avanzar en el camino del aseguramiento universal. Estamos comenzando un camino sin retorno, pero un camino fundamental para cambiar la historia de nuestra patria" enfatizó ante una entusiasta concurrencia.

El presidente indicó que el Aseguramiento Universal en Salud es un paso de enorme trascendencia porque alcanzará a todos los peruanos, a quienes cuenten con un empleo y a quienes no lo tengan, porque sólo de esa manera se podrá afirmar la democracia.

Explicó que en el caso de Lima, lo que se hará es unificar todos los sistemas de salud (Ministerio de Salud, EsSalud, Sanidad de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional) para atender a la población de manera ordenada, efectiva y responsable.

Informó que en Lima y el Callao existen actualmente 9 millones 700 mil pobladores, de los cuales 5 millones 800 mil tienen algún tipo de seguro, pero existen 2 millones (comerciantes y profesionales independientes) que no cuentan con un seguro y, además, 380 mil en condiciones de pobreza.

A fin de garantizar la cobertura de salud, dijo que existen 50 hospitales, asimismo, 545 establecimientos médicos (Unidades Básicas de Atención Primaria y policlínicos), y también 13 mil 900 camas hospitalarias y 289 salas de operaciones.

Asimismo, comentó que existen 44 mil 900 profesionales de la salud, 11 mil 600 médicos (del Ministerio de Salud, EsSalud y de las Fuerzas Armadas), 10 mil enfermeras y 14 mil tecnólogos, es decir, una cifra suficiente para atender a toda la población.

El jefe de Estado indicó, haciendo una proyección, que con todo ello es posible atender 46 millones de consultas por año, 420 mil cirugías por año y tener 850 mil egresos hospitalarios (personas que se atienden sólo por unos días).

"Más allá de propender a la justicia social y de cumplir una ilusión de todos los que estamos aquí unidos en este sueño, pero este es un sueño realista, sostenible, responsable y financiado", afirmó.

García Pérez sostuvo que el Aseguramiento Universal en Salud fue un objetivo trazado desde hace varios gobiernos, por lo que no existe ningún sector que se oponga a una medida de esta naturaleza, porque de lo que se trata es de hacer justicia social.

"Es importante que todos los peruanos estemos unidos frente a temas importantes como la educación, la salud, el agua y la electricidad, que no nos dividan las banderillas políticas, los apetitos", invocó.

Asimismo, pidió no malgastar las horas en discusiones banales y sin

sentido, y que más bien los peruanos expliquen que el Aseguramiento Universal en Salud es positivo y necesario para darle sostenibilidad al crecimiento del país.

El Aseguramiento Universal permitirá incorporar al sistema de salud aproximadamente 3.8 millones de personas, adicionales a los 5.8 millones de asegurados (4.4 millones en EsSalud y más de 1.3 millones en el SIS), con lo cual toda la población de Lima y Callao contará con seguro de salud.

Una población de 380 mil nuevos afiliados ingresarán al seguro subsidiado (SIS) y una población de 2.7 millones de nuevos asegurados se incorporarán a través del mecanismo contributivo (para trabajadores dependientes o independientes) o semicontributivo (para trabajadores de las microempresas o con ingresos menores a los mil nuevos soles mensuales).

En Lima y Callao, los ciudadanos contarán con un seguro que tendrá como mínimo el Plan Esencial de Aseguramiento en Salud que cubre el 65 por ciento de la carga de enfermedad y el 80 por ciento de la demanda normal de servicios.

De manera progresiva los asegurados podrán atenderse en los establecimientos de salud sean públicos o privados, de acuerdo con la capacidad de oferta de los servicios.

Lima, 15 de julio de 2010

## Gracias por su Difusión

Prensa Comisión de Salud, Email: rreynap@congreso.gob.pe, Cel: 975440069, RPM: #888133

FOTOS:



